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Xavier Barros, vous avez  
29 ans, vous êtes enseignant  
en sport et en informatique  
et vous donnez de votre temps 
pour l’organisation de la  
Coupe de Noël. Comment êtes-
vous arrivé au comité?
J’ai commencé le water-polo au 
Genève Natation 1885 à l’âge de 
11 ans. Nous sommes une équipe 
très soudée au club, nous avons 
toujours aidé sur beaucoup de 
manifestations, notamment la 
Coupe de Noël. Je me suis pro-
posé au comité il y a une dizaine 
d’années et depuis, je suis le petit 
jeune de l’équipe! J’ai participé  
à ma première Course de Noël 
lorsque j’avais 14 ans et je la  
refais chaque année. La série  
de clôture est la série des béné-
voles, toutes celles et ceux  
qui ont aidé sautent à l’eau  
ensemble pour une dernière 
épreuve humoristique. 

Quelle est votre mission au 
sein du comité?
Je suis spécialisé dans la re-
cherche de bénévoles et dans 
l’organisation. L’équipe est tou-
jours plus grande et ça tombe 
bien, puisqu’il y a chaque année 
plus de participants et partici-
pantes. C’est parti d’une petite 
course populaire avec cinq ou six 
bénévoles, et cette année on en 
aura entre 200 et 250, ce qui sera 
un record, comme à chaque édi-
tion. Tout le club du water-polo 
est présent, la synchro, le Sauve-
tage de Genève, le groupe de 
plongée de Plan-les-Ouates…  
Ma mission consiste à trouver la 
manière la plus performante 
pour réunir les bénévoles et pour 
communiquer. Cela fait dix ans 
qu’on n’a pas de pluie, je touche 

La bonne humeur règne au sein de l’équipe des bénévoles de la Coupe de Noël.

La plus chaleureuse des 
courses en eau froide
La 85e édition de la Coupe de Noël, dont Migros Genève est partenaire, se tiendra les 16 et  
17 décembre. La manifestation, élue cet été au Patrimoine immatériel suisse, enregistre un 
nombre croissant de bénévoles, comme l’explique Xavier Barros, du comité d’organisation.
Texte: Marine Guillain

«Quand il fait 
froid et que ça 

souffle, ce n’est 
pas toujours 

évident»
Xavier Barros,  

responsable bénévole  
de la Coupe de Noël 

du bois, mais quand il fait froid et 
que ça souffle, ce n’est pas tou-
jours évident. Ce qui n’empêche 
pas les habitués de revenir.

Selon vous, qu’est-ce qui leur 
donne envie de revenir?
Les bénévoles disent que c’est 
une des plus belles manifesta-
tions, car c’est hyper-chaleureux. 
On chante, on danse, on lance 
des seaux d’eau sur toutes les 
personnes déguisées, il y a un ou 
une DJ à la chambre d’appel... La 
coupe dure plus longtemps pour 
nous que pour les nageurs et les 
nageuses, on est au taquet du 
vendredi matin au dimanche 

soir. Il faut être solide, c’est un 
beau marathon, mais c’est une 
vraie euphorie. 

Est-ce que quelque chose de 
spécial est prévu pour cette  
85e édition?
En plus de la course tradition-
nelle, longue de 120 mètres le 
long du Jardin anglais, il y aura 
la Givrée du Jet d’eau, qui part 
du Jet d’eau en passant par les 
pierres du Niton. On l’a lancée 
lors de la 80e édition pour mar-
quer le coup et on a décidé de la 
refaire tous les cinq ans. MM 

Infos et inscriptions: www.coupedenoel.ch Ph
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